

## 「おどろ」も「おどい」

会 田 和 夫  
(吉野辺出身/千葉県支部)

いきなりこの単語をみて  
解釈に戸惑うが、今でも  
使っている福島県地方の方  
言である。

飯館村の菅野村長が新聞  
の連載記事に述べているの  
をみて大変感動した。あの  
事故以来2年8カ月、村民  
は幾多の苦難を乗り越えな  
がら、また避難生活を続け  
ながら頑張っている。

「まじめに」「丁寧な」「つ  
つましく」「地道に決して  
焦らず」「これらを称して「ま  
でい」と述べている。思う  
にわれわれも田舎で使っ  
てきた言葉だし今も聞く形容  
詞でもあるのか。

「ずいぶんまでにやんな  
い」「とか「までにやれよ」「ま  
ででない」などまさにこう  
思うと「までい」も「まで」  
も同じ意味で、本当は「ま  
で」でなく「までい」なの  
かもしれない。

詳しい資料を調べたわけ  
ではないがこのへんにも日  
本語の難しさがあるのだろ  
うが方言なのだからどちら  
でもよいわけである。

菅野村長いわく「までい」  
とは茶道の基本的な作法か  
らきた言葉で「真手」とい  
い、即ち両手で丁寧な扱  
い姿勢からきたものである  
うだ。この精神を持ち続け  
ながら一日も早い帰還を望  
んでいることはまちがいな  
いし、飯館に限らず原発事  
故で避難されている方々、  
そして事故解決に向かって  
建屋内で日々頑張っている  
人たち、ぜひとも「までい」  
の気持ちを忘れないでもら  
いたい。

最近では偽装食品名でま  
かり通そうとする大手レス  
トランが次々と名前が上  
がっている。  
安全安心だから大丈夫だ

といっても高いお金を出し  
て食すお客を騙す行為は  
人道に反する罪な行為であ  
る。他人が見てないから手  
を抜くとか、ごまかすのは  
特にスポーツの世界で通用  
するものでない。甲子園を  
目指して汗を流す球児たち  
の純粹な気持ち、われわれ  
大人が逆に見習う時期にき  
ているのかもしれない。「ま  
でい」「まで」の精神で。



## 公立小野町地方総合病院からのお知らせ

### 「小町ふれあいフェスタ」に参加しました

当病院の地域活動委員会では、7月の「こまちダムまつり」に続き、11月10日に開催された「小町ふれあいフェスタ」へボランティア活動の一環として参加させていただきました。町民の皆さんの健康管理に役立てていただこうと、健康相談コーナーで血圧測定、健康相談などを行いました。日頃からご自身やご家族の健康のことでお悩みの方からお話をうかがうことで、微力ですが不安解消の手助けができたのではないかと考えています。

今後も地域住民の皆さんの健康維持に貢献できるよう、このような活動を積極的に行っていきたいと思っております。

